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a Commission Associations a le plaisir de vous remettre cette 3ème édition du 
Bulletin des associations.

Au fil de votre lecture vous pourrez constater que la palette associative de notre 
village est très large, allant du sport au théâtre, en passant par l’occitan, le chant, 

les séniors, la chasse, les parents d’élèves et nous en passons.

Un bon tiers de la population est lié de près ou de loin à l’une d’elles.
Nous citerons un grand penseur landais qui disait :

Les associations sont faites pour associer...
Tout est là !

Transmettre, pratiquer, développer l’esprit critique, se réunir, mélanger les générations, 
divertir, participer à l’animation du village, mais aussi, aider, partager les savoirs, intégrer, 
se connaître sous un autre jour, et rompre l’isolement.

Chaque association du village y contribue en proposant des animations régulières, 
exceptionnelles et toujours intéressantes, ouvertes à tout public.

Prenez le temps de lire ce bulletin, vous trouverez certainement une activité à votre goût.

ASSOCIATIONS

L
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D
epuis 6 ans, notre association a pour 
but de récolter des fonds pour les 
écoles afin de participer aux projets 
pédagogiques, aux voyages scolaires 
et aux différentes sorties. 

L’association fonctionne grâce à la collaboration 
des parents d’élèves qui est essentiel au bon 
déroulement des évènements organisés. 
Chaque parent devient membre de l’association 
dès qu’un enfant est scolarisé à Onesse.
L’adhésion est automatique dès lors qu’un 
enfant est inscrit à l’école, jusqu’à que celui-ci 
ou le dernier de la fratrie, en sorte. Rien à payer, 
l’adhésion est gratuite !
Cette année, OLAPE a participé financièrement 
au séjour de fin d’année de l'école élémentaire 
et aux excursions de l'école maternelle.
OLAPE est aussi, une occasion de se rencontrer 
entre parents d'élèves, d'apprendre à se connaître 
et de partager des moments conviviaux.
Durant cette année scolaire 2023/2024, nous 
étions au Marché de Noël pour le stand 
«Buvette-Snack» le 02 décembre. Puis, le 09 
décembre, nous avons tenu la buvette lors de la 
journée du Téléthon.
Nous avons organisé un après-midi Carnaval, 
le 09 mars, sur le thème des JO. Nous avons 
offert aux enfants des écoles un spectacle avec 
la présence d’un magicien, ainsi qu’un goûter, 
avec des biscuits BIJOU et une briquette de 
fruit. Ensuite, la journée s'est finie par un repas 
convivial avec une animation DJ.
Nouveauté cette année, avec la vente et la 
distribution des biscuits BIJOU; cette nouvelle 
opération s’est déroulée le 19 mars, nous avons 
réceptionné la marchandise, puis nous avons 
assuré les livraisons dans les écoles et auprès 
des particuliers. Merci aux parents qui sont 
venus nous prêter main forte ce jour là!
Vous avez aussi répondu présents lors de la
Vente de Fleurs du 03 mai.

Le 21 juin, c’était la Kermesse, avec son 
traditionnel repas où vous êtes venus encore 
nombreux cette année.
Enfin, le 02 juillet, nous avons terminé l’année 
avec une nouvelle vente et distribution des 
Biscuits BIJOU.
Nous vous remercions, vous les parents 
d'élèves et vous les Onessoises et Onessois, 
qui participez toujours volontiers aux 
manifestations de OLAPE. Les enfants vous 
disent merci.

 

PARENTS D'ÉLÈVES

"Nous vous proposons 

différentes animations"
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Le Bureau : 
 - Co-Présidentes : Marie-Alice LAPLACE,
       Amélie GOMBERT
 - Trésorière : Sylvie DUBOURG
 - Vice-trésorière : Chloé CASTAING 
 - Secrétaire : Sabrina STEVENIN
 - Secrétaire-adjointe : Camille CHOBY 

CONTACT
Par mail : olape40110@gmail.com
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L
e Foyer Onessois d’Education Populaire 
propose les activités suivantes : gymnastique 
d’entretien, Gymnastique suédoise, 
randonnées, théâtre, yoga, programmation 
de spectacles et de concerts. 

Plus de 100 adhérents pratiquent une ou plusieurs 
de nos activités pour une adhésion annuelle 
modique. Le FOEP défend l’accès à la culture, à 
l’éducation physique et artistique pour tous. Notre 
association est affiliée à la Ligue de l’Enseignement 
des Landes dont elle s’engage à respecter les 
principes républicains, laïques et démocratiques.
À bientôt de vous accueillir et de vous retrouver 
parmi nous pour la saison 2024/2025
N’hésitez pas à contacter les différents responsables de 
nos activités.

L’équipe du Bureau du FOEP :
 - Présidente : Marie-Louise Martin
 - Secrétaire : Sylvie Fernandez
 - Secrétaire adjoint : Philippe Riflade
 - Trésorière : Elisabeth Leblanc
 - Trésorière et trésorier Adjoint-e-s :
   Marie-Claire Badet et Robert Carbonnié

CONTACT
Les responsables de nos activités :
Gymnastique d’entretien et gymnastique suédoise : 
Elisabeth Leblanc - 06 79 70 69 88
Randonnées : 
Marie-Claire Badet 06 40 15 90 13
Théâtre pour tous et spectacles invités : 
Marie-Lou Martin - 06 84 17 92 97
Yoga : 
Elisabeth Leblanc - 06 79 70 69 88

Tarifs des adhésions annuelles
comprenant l’assurance :
Gymnastique ou/et randonnée et/ou marche : 32 
€
Yoga : 32 € + 10 € par cours
Théâtre (plus de 16 ans et adultes)
et membres honoraires : 16 €
Théâtre enfant (16 ans et moins) : 13 €
Spectacles accueillis : entre gratuité pour les moins 

de 12 ans et 15 € l’entrée selon les spectacles

Presentation de nos
differentes activites
Théâtre
Jours et horaires différents selon les groupes
Depuis 1983, La Grande Échelle (ainsi que L’Herbe 
qui pousse et La Courte Échelle) groupes théâtre 
adultes, adolescents et enfants, défendent une 
certaine idée du théâtre amateur : former des 
comédiens, présenter des spectacles de qualité, 
diffuser ses spectacles dans le département des 
Landes, divertir et rassembler un large public 
de tous âges et de toutes origines sociales et 
culturelles.
Le théâtre de la Grande Échelle en est à sa 
quarantième pièce depuis sa création.

« Elle lui dirait dans l’île » 
adaptation d’après l’œuvre de Françoise Xénakis
Trois représentations et de belles critiques 
ont motivé l’équipe à poursuivre l'aventure. 
De nouveaux lieux accueilleront ce spectacle à 
l'automne 2024. 
Venez encourager, soutenir, applaudir ce magnifique 
spectacle !

Contact : Jean Dufranc 06 89 59 21 48

 

 

FOYER ONESSOIS D’ÉDUCATION POPULAIRE
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THÉÂTRE

« Au cabaret des Amoureuses » 
mise en scène Marie-Lou Martin
Trois représentations de ce spectacle original ont 
déjà rencontré un vif succès à Onesse-Laharie. 
Une soirée dans un cabaret où se croisent des 
histoires d’amour et de désamour, émouvantes ou 
drôles, folles ou réalistes. Une mosaïque de très 
beaux textes chantés, racontés et partagés avec le 
public par cinq drôles de dames dans un écrin de 
velours rouge et de paillettes.
La prochaine représentation aura lieu le 1er 
septembre à 18h 30 au foyer municipal d’Onesse. 
D’autres représentations auront lieu à Onesse ou à 
l’extérieur en 2024 et 2025 

Un nouveau projet va 
être mis en route. Voici le 
titre provisoire : 
« Tout va très bien Madame la 
Marquise » … A suivre !
Les répétitions ont lieu généralement le dimanche 
en fin d’après-midi (selon le planning) au Foyer 
municipal.

Nous recrutons toutes personnes intéressées par 
la lumière de scène et les costumes … et apprentis 
comédien et comédienne qui souhaitent s’engager 
dans notre équipe.

Contact : Marie-Lou Martin 06 84 17 92 97

« Théâtre en jeux » :
Un atelier « découverte » théâtre et jeux de rôle 
est proposé aux enfants, adolescents et adultes le 
samedi de 11h à 12h15 au Foyer Municipal à partir de 
mi-septembre. Nombre de places limité. 
Contact : Marie-Lou Martin 06 84 17 92 97

Notre programme de spectacles professionnels 
et d’animations (au Foyer municipal)
Le FOEP propose à tout public des spectacles
    professionnels de grande qualité dans la salle du
      Foyer municipal.
      • Vendredi 20 septembre à 20h30
      Spectacle proposé par Rencontres en Grande
      Lande «Les discours qui ont changé le Monde». 
      Réservations au 05 58 06 53 93
   • CHUT, ON RACONTE…
   Dimanche 17 novembre à 18h30
   Programmation en cours
• Vendredi 17 janvier 2025 en temps scolaire, un 
spectacle offert par le FOEP et réservé aux enfants 
de la MAM, de l’école maternelle et élémentaire : 
« Sons de la terre – Sons du ciel » par la compagnie 
Voix libres. Un enchantement en matière de spectacle 
jeune public !

------------------------------------------------------

Le FOEP vous convie à assister à son Assemblée 
Générale le samedi 16 novembre à 18h30

L’Assemblée Générale sera suivie d’un pot de l’amitié
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Presentation de nos 
differentes activites
Gymnastique d’entretien
Lundi de 18h à 19h et jeudi de 19h à 20h au Foyer 
municipal
Accompagnées de musiques entraînantes ou 
relaxantes par le célèbre DJ Robert, les animatrices 
Christine et Hélène vous proposent des exercices 
accessibles à toutes et à tous pour votre bien 
être. La gymnastique d’entretien consiste à faire 
travailler toutes les parties du corps. Le cours 
commence par un échauffement puis par des 
exercices de musculation, suivis d’étirements. Le 
cours se termine en douceur par de la relaxation. 
C’est un excellent moyen de maintenir une activité 
stimulante pour le cœur, sans trop forcer.
Aux beaux jours nous remplaçons la gym par une 
heure de vélo sur une petite route tranquille.

Gymnastique suédoise
Lundi de 19h à 20h au Foyer municipal
Activité en musique proposée par Alexandra, sur 
la base d’un concept sportif venu de Suède qui 
nous propose une heure de fitness tonique alliant 
échauffement, renforcement musculaire et cardio, 
étirements et relaxation. Idéale pour entretenir et 
améliorer sa condition physique et sa coordination.

Randonnées
Rendez-vous devant le Foyer municipal
Mardi et jeudi matin à 9h pour un petit circuit (7 km)
Samedi à 14h pour un circuit de 10 à 12 km
Dès le mois de mai on programme trois ou quatre 
randonnées le vendredi soir avec un départ à 19h00. 
Sous la conduite de Marie-Claire pour la grande 
randonnée et de certains bénévoles pour la petite 
randonnée, on vous concocte de superbes parcours 
sur les chemins de nos belles forêts, sources 
et airials. Vous pourrez découvrir de superbes 
paysages tout en cheminant dans le périmètre de 
notre grande commune. Il arrive même que ces 
circuits vous mènent hors commune.

 

FOYER ONESSOIS D’ÉDUCATION POPULAIRE
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Yoga
Mercredi de 18h30 à 19h30 à la salle de danse
Animé par Isabelle, le cours de Yoga de l'Energie 
est un Hatha Yoga où la posture se situe le moins 
possible sur le plan physique mais plutôt dans le 
respect des possibilités et du rythme de chacun.
C’est principalement sur le plan mental où la pensée 
intervient que les postures sont proposées. Là où 
la conscience se place, l'énergie afflue. Accessible à 
tous même débutants, ce cours est un moment de 
plaisir et de détente.
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Bilan des effectifs du LEROC
Nous avons démarré l’année 2023/2024 avec 106 
licenciés dont 47 enfants. L’effectif est stable. La 
pratique du tennis débute dès l’âge de 3 ans et peut 
se poursuivre pendant de nombreuses années.
Nous avons proposé des cours sur les 2 communes 
soit 6 cours enfants, 4 cours adultes sur Onesse et 
3 cours enfants et 1 cours adulte sur Lesperon.

Résultats des compétitions de l’année sportive 
2023/2024
L’année sportive se découpe en 2 parties :
- Le jeu individuel
- Le jeu en équipe
Dans le tennis, le jeu individuel est une composante 
importante. Le licencié, lui-même, s’inscrit dans 
des compétitions : championnat des Landes, TMC
(tournoi multi-chance), tournoi, … . Les frais 
liés à ces compétitions sont à sa charge. Libre 
à la personne de faire autant de compétitions 
individuelles qu’elle le souhaite.
Le jeu en équipe s’inscrit dans un planning annuel 
validé par la ligue Nouvelle-Aquitaine et par le 
comité départemental des Landes. 2 compétitions 
majeures pour toutes les catégories la coupe 
d’hiver et la coupe de printemps. Les frais 
d’engagement d’équipe, les balles ainsi que les 
repas sont à la charge du club.
J Coupe de la ligue +35 : 
   1 équipe femme : termine 4ème sur 6, division 1.
   2 équipes hommes : l’équipe 1 termine 3ème sur 6, 
division 5, l’équipe 2 termine 4ème sur 5, division 6.
J Coupe d’hiver :
   2 équipes orange : l’équipe fille termine 2ème sur 3, 
l’équipe mixte termine 1ère sur 3.
   1 équipe 11/12 ans vert fille : termine 2ème sur 3
(entente avec Saint Julien en Born).
   Équipe 11/12 ans vert garçons : termine 3ème sur 4.

   Équipe 15/18 ans fille termine 1ère sur 4 
(entente avec Labouheyre).
   1 équipe femmes : s’incline en 8ème de finale division 1.
   3 équipes hommes : 
l’équipe 1 s’incline en quart de finale, division 3
l’équipe 2 termine 2ème sur 4, division 7
l’équipe 3 termine 5ème sur 5, division 10.
J Double De Mars : 
   1 équipe mixte : termine 1ère sur 4.
J Coupe de printemps :
   2 équipes orange : l’équipe fille termine 1ère sur 3, 
l’équipe mixte termine 1ère sur 3.
   1 équipe 9/10 ans vert : termine 3ème sur 4. 
   1 équipe 11/12 ans vert garçon : termine 3ème sur 3.
   1 équipe 11/12 ans vert fille : s’incline en finale.
(entente avec Labouheyre et Saint Julien en Born)
   1 équipe 13/14 ans garçon : termine 3ème du tableau 
final, division 3.
   2 équipes femmes : l’équipe 1 termine 1ère sur 6, 
division 2, l’équipe 2 termine 2ème sur 5, division 7.
   2 équipes hommes : l’équipe 1 termine 6ème sur 6, 
division 4, l’équipe 2 termine 6ème sur 6, division 10.

Ecole de tennis
Encadré par Jérémie Braïda, les entrainements se 
sont déroulés le lundi soir, mercredi matin, jeudi 
soir, vendredi soir et samedi après-midi ; soit sur 
les courts extérieurs d’Onesse, Lesperon ou en 
salle sur Lesperon.
L’objectif principal étant l’éducation sportive, 
l’apprentissage, et la construction de compétences 
sportives et tennistiques. Cela passe par le plaisir 
de pratiquer, le jeu et l’amitié qui favorisent la 
motivation de chacun.
Les enfants jusqu’à 10 ans évoluent au sein 
du programme Galaxie Tennis. Il s’agit d’une 
pédagogie axée sur le jeu avec des bases tactiques 
et des fondamentaux techniques. Le matériel et les 

  

LESPERON RAQUETTE ONESSE CLUB
Année anniversaire : 1984-2024 : 40 ans du club house.
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terrains sont adaptés. Différents plateaux et tournois 
permettent un apprentissage de la compétition en 
fonction du niveau de chaque enfant.
En fin de saison sportive, chaque enfant peut inviter 
un ami à participer à son entrainement de tennis. Un 
gouter avec remise de récompenses leur a été offert 
pour saluer leur assiduité et leur progression.

- Infrastructures
À ce jour, le club a à sa disposition 4 terrains 
extérieurs : 3 sur Onesse dont 2 éclairés et 1 sur 
Lesperon éclairé, 2 salles : 1 sur Onesse inutilisable 
et 1 sur Lesperon que nous partageons avec les 
autres associations.
Nous remercions les municipalités pour les efforts 
engagés pour nous permettre de pratiquer le tennis 
dans de bonnes conditions.

En 1984, il y a 40 ans, le club house d’Onesse 
sortait de terre !!! Nous avons décidé de fêter cet 
anniversaire en invitant autour d’un repas les 
bénévoles de l’époque qui ont œuvré à la réalisation 
de cet ouvrage. Cette année-là, les différents 
corps de métier ont mis leur compétence au 
service de l’association. Nous pouvons dire que 
le bénévolat tenait une place importante au sein 
de cette commune. La cheminée, foyer central 
du club, favorise la convivialité, les retrouvailles 
et nous permet encore de se chauffer lors des 
rencontres hivernales. 

- Equipements sportifs
Cette année, une ligne de vêtements aux couleurs 
du club a été mise en ligne, via Helloasso.

- Tournoi
Un TMC dame 4ème série a été annulé à cause de la 
météo pluvieuse.
Un TMC 11/14 ans a été organisé, victoire de chez 
les filles de Lola et de Victor chez les garçons.
Nous clôturons cette année sportive par le tournoi 
qui se déroule du 12/06/2024 au 29/06/2024. Ce 
moment est important pour la vie du club.
Les tableaux des rencontres sont réalisés par nos JAT2 : 

Agasse Christelle, Ducout Laetitia, Papin Mathilde. 
Le tournoi est ouvert de NC à 1/6. Cette année, au 
total, 113 personnes ont participé. 
Tous les soirs, il est possible de se restaurer tout en 
regardant du tennis. Ce sont des grillades ou des 
repas réalisés par les bénévoles. 
Toute personne désirant nous rejoindre est la
bienvenue. Vous pouvez nous retrouver au forum des 
associations pour toute demande de renseignements.

- Tarifs des cours pour la saison 2023/2024 : 
  - Licence adulte : 45 euros,
  - Licence couple : 70 euros,
  - Licence étudiant : 35 euros,
  - Licence + cours pour 1 enfant : 65 euros,
  - Licence + cours pour 2 enfants : 85 euros,
  - Licence + cours pour 3 enfants : 105 euros,
  - Licence + cours étudiant : 75 euros,
  - Licence + 1 cours adulte : 195 euros,
  - Licence + 2 cours adulte : 370 euros,
  - Réservation court de tennis sur Ten’up pour les 
membres hors club : 10€/heure

Composition du bureau : 
À la suite de l’assemblée générale, un nouveau bureau 
a été élu :
 - Co-présidente : LACOSTE Laëtitia, DUCOUT Laetitia
 - Trésorière : ROOSEN Cynthia
 - Trésorière adjoint : PAPIN Mathilde
 - Secrétaire : SANGUINA Margaux
 - Secrétaire adjointe : AGASSE Christelle
Ce bureau est complété par un conseil d’administration. 
Nous tenons à remercier l’ensemble des bénévoles, 
des parents de nous consacrer de leur temps et de 
nous faire confiance.

CONTACT
Par mail : roconesse@gmail.com 
Téléphone (SMS de préférence) : 06.75.30.35.37
ou lors des forums des associations.

Pour toute demande de cours particulier, il est 
possible de contacter le DE du club : Jérémie Braïda.

Pour suivre la vie du club, vous pouvez vous connecter 
sur notre page Facebook ou sur notre compte 
Instagram : « LEsperon Raquette Onesse Club »
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Judo, Jujitsu et Taïso sont les disciplines 
proposées par notre association sportive. 
Le Judo Club Onessois est un club officiel, 
affilié à la FFJDA depuis plus de 50 ans ! 
Tous les publics sont visés, enfants, 

adolescents, hommes et femmes et ce dès 3ans.
Le JCO est un club familial, permettant une 
pratique de l'initiation au perfectionnement dans 
une ambiance conviviale.
Les cours sont dispensés par un professeur 5ème 
DAN diplômé d'état et un enseignant 1er DAN 
diplômé fédéral.
Notre Dojo est situé sur le complexe sportif d'Onesse-
Laharie, route de Caillaou à Onesse-Laharie.
Le club compte une cinquantaine de licenciés pour 
la saison 2023 – 2024.

Tarifs annuels comprenant licence fédérale, 
assurance et adhésion : Variable suivant la 
pratique et l’âge, de 50€ à 110€

Présentation des différentes activités :
Le Judo
Le judo est une méthode d'éducation physique, 
intellectuelle et morale fondée au Japon en 1882 
par Jigoro Kano.
Le judo est un sport olympique.
C’est un sport dont la pratique est reconnue par 
l’UNESCO qui a déclaré le Judo comme meilleur 
sport initial pour former les enfants et les jeunes 
de 4 à 21 ans.
L’enfant, par une pratique assidue du Judo, développe 
sa force, sa rapidité, sa souplesse, sa coordination, 
ses réflexes, sa concentration, son équilibre, sa 
résistance, sa personnalité, la confiance en soi et la 
connaissance de son propre corps.

En raison des situations qui changent constamment 
dans la pratique du Judo, l’enfant est obligé de 
stimuler sa «réflexion tactique».
Le Judo n’encourage pas l’agressivité. À travers sa 
relation avec ses camarades, l’enfant apprend à 
coopérer, à respecter et à développer la maîtrise 
de soi.
Le Judo se pratique sans qu'aucun coup ne soit 
porté, ce qui est plus sûr pour les enfants quand 
ils commencent la pratique d’un art martial.
Même s’il s’agit d’un art martial à l’origine, le Judo 
transmet dans sa pratique une certaine culture 
et des traditions comme le respect, la discipline, 
l’équilibre émotionnel, et il introduit bien d’autres 
valeurs dans les habitudes quotidiennes des enfants.
Le Ju-jitsu
Le ju-jitsu, littéralement « art de la souplesse », 
regroupe des techniques de combat qui furent 
développées par les samouraïs. Le but est 
d'acquérir des automatismes de défense grâce à 
un programme technique simple et efficace. Les 
esquives, parades et ripostes aux attaques d'un 
agresseur deviennent vite réalisables.
Contrairement aux idées reçues, le Ju-jitsu n'est 
pas une méthode violente de combat, on n'y 
apprend pas à se battre, mais à dissuader les 
autres de nous attaquer.
En France, le ju-jitsu est entre autres, enseigné dans 
des clubs affiliés à la FFJDA. On y retrouve les deux 
aspects de technique de l’autodéfense et de sport.
Le Taïso
Cette nouvelle discipline emprunte ses codes de 
préparation physique au judo, chutes et combats 
en moins. Ludique et efficace. Tout le monde peut 
pratiquer.
Taïso signifie « préparation du corps», en japonais. 
La séance se déroule sur tatami, vêtu d’un T-shirt 
et d’un bas de jogging ou d’un judogi, un pantalon 
blanc de kimono.
Au menu, un échauffement de quelques minutes, 
des exercices de renforcement musculaire, puis 
cinq à dix minutes d’étirements.
On travaille sérieusement les abdos, le plus 
souvent sans s’en apercevoir, ainsi que les autres 
groupes musculaires des bras, du dos, des fesses 
et des jambes. L’entraînement est aussi cardio, 
avec beaucoup de déplacements, de relevés du sol, 
de pas chassés, de gainage actif. On améliore son 

  
JUDO CLUB ONESSOIS
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équilibre tout en renforçant ses muscles.
À la clé, plus d’endurance, une meilleure coordination 
et des muscles toniques dès la fin du premier mois, 
même si on ne fait qu’une séance par semaine.

Participation du JCO aux animations et compétitions :
Stage Jujitsu
- Le 12 novembre avec l’intervention technique 
de Christophe Brunet, Directeur des Equipes de 
France Jujitsu et du développement du Jujitsu 
sportif. Pascal et Alain représentent le JCO.
La Tournée des Landes - Benjamin et benjamine 
- Le 18 novembre à Mont de Marsan, Desmond et 
Valentino représentent le JCO. 
- Le 17 décembre à Castets, malgré 2 défaites 
Valentino a eu une belle attitude et gagne en expérience. 
- Le 13 janvier 2024 à Meilhan, Valentino termine 3ème

- Le 13 avril 2024 à Hagetmau, Egnonam et Valentino 
se sont illustrés et sont revenus avec de belles 
médailles autour du cou ! 
Coupe des Landes individuelle Minime
- Samedi 20 janvier 2024 à Dax, Emelle termine 1ère.
Coupe Individuelle Minime secteur A 
de la Ligue de Judo Nouvelle Aquitaine réunissant les 
Landes, le Lot et Garonne et les Pyrénées Atlantiques
- Dimanche 28 janvier à Dax, Emelle termine 3ème et 
se qualifie pour la phase suivante.
Coupe de France par équipe Comité départemetal
- le 11 et 12 mai à Ceyrat, Emelle représente le JCO 
au niveau national. L’équipe landaise ne parvient 
pas à sortir de sa poule malgré de beaux combats.
Coupe Vassili organisée par le club d’Hagetmau
- Le 13 avril, une belle équipe de jeunes judokas 
a défendu les couleurs du club. Léo, Lola, Eliott 
et Noémie ont participé avec enthousiasme et 
brio à tous les ateliers proposés. Noémie et Eliott 
terminent sur le podium, à la 3ème place !

Le samedi 8 juin 2024, le club a organisé pour ses 
licenciés son escapade de fin de saison au parc 
Walygator d’Agen. Près d’une cinquantaine de 
personnes, licenciés et parents ont participé à 
cette sortie qui s'est déroulée dans une excellente 
ambiance. À renouveler !

Horaires des cours :
Éveil judo 3-6 ans : Le mercredi 17h15 à 18h00
Judo enfant <9 ans :
Le mardi 17h30 à 18h30 et le vendredi 18h à 19h30
Judo enfant <13 ans :
Le mardi 18h30 à 19h30 et le vendredi 18h à 19h30
Judo adulte : Le vendredi de 19h30 à 21h
Taïso : Le mercredi 18h à 19h, ouvert à tous 
Jujitsu : Le mercredi 19h à 20h, à partir de 12 ans et adultes

Membres du Comité Directeur :
 - Président : Jean-Jacques JUANEDA
 - Trésorière : Cécile JUANEDA
 - Secrétaire : Laurent LABORDE
 - Enseignant Principal : Bernard GRAMMONTIN
 - Enseignant adjoint : Pascal ARCIONI

Adresse Dojo : 
Complexe sportif d'Onesse-Laharie
Route de Caillaou - 40110 Onesse-Laharie

CONTACT
Par mail : judoclub.onessois@free.fr 
Téléphone : 06.77.97.23.19

Reprise des cours en septembre 2024.
Deux séances "Découverte" gratuite sont offertes à tous.
Venez partagez nos valeurs sportives et humaines.
Nous serons présents au Forum des associations le 

7 septembre 2024.
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ECOLE DE RUGBY
Les jeunes formés au sein de l’ELO sont l’avenir 
et le ciment de notre club, c’est pourquoi les 
dirigeants, tous les bénévoles sont unanimes, 
l’école de rugby est une priorité. 
Consolider les effectifs jeunes reste un objectif  
majeur de l’ELO.
Éduquer l’enfant en lui donnant les valeurs 
fondamentales de ce sport que sont le respect, la 
solidarité, l’esprit d’équipe.
Le respect : 
- De soi, en termes de tenue, de comportement 
ou d’attitude.
- De l’autre, qu’il soit partenaire, adversaire, 
arbitre, éducateur, ou bénévole.
-  Des lois du jeu et des règles.
-  Du maillot.
Développer l’esprit sportif en assurant :
- L’épanouissement sportif de l’enfant dans sa 
pratique sportive.
- Le plaisir et la convivialité de jouer, de se 
rencontrer et d’échanger.
L’ELO a l’ambition de former chaque joueur pour 
qu’il devienne un cadet, un junior et plus tard un 
joueur senior de notre club.
Si les enfants sont le ciment, les éducateurs sont 
les maçons, ils sont des éléments indispensables à 
la bonne formation de nos enfants, il est essentiel 
qu’ils soient aidés, reconnus, et respectés de tous, 
ils sont un exemple, un repère pour les enfants 
qu’ils dirigent.

Dirigeants
et benevoles
À vous, tous les dirigeants et bénévoles, je 
tiens à exprimer toute ma gratitude pour votre 
dévouement et votre passion, vous êtes le 
cœur battant de notre association, la source de 
notre énergie, de notre résilience et de notre 
développement, sans vous notre association ne 
pourrait pas accomplir sa mission, votre travail 
acharné, votre enthousiasme et votre générosité 
sont une source d’inspiration pour nous tous, 
vous donnez le meilleur de vous-même, jour 
après jour, pour faire de notre club ce qu’il est 
aujourd’hui, un grand merci à vous tous.

Partenaires
Chers partenaires, si nous faisons appel à votre 
soutien, ce n’est pas uniquement pour jouer au 
rugby entre copains, mais aussi de faire de nos 
deux villages un bastion rugbystique reconnu 
dans notre département, notre région et ailleurs 
dans l’hexagone.
Sans votre aide précieuse,  nous ne pourrions 
tout simplement pas exister. Le développement 
du club, son fonctionnement et sa pérennité 
dépendent en partie de vous,  je vous en remercie 
infiniment.
Si l’union de nos deux villages perdure depuis 
plusieurs décennies, c’est aussi grâce à vous.

  

RUGBY
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Les supporters
Merci à tous ceux qui, dans nos deux villages, tous 
les dimanches se parent de nos couleurs jaune et 
rouge pour venir encourager nos joueurs, et qui 
partent lors de phases finales à l’assaut des terrains 
adverses avec tout le matériel du parfait aficionado.

 

Joueurs entraineurs 
et arbitre du club
Enfin vous, les joueurs, vous êtes la vitrine du club, 
votre comportement avant, pendant et après les 
rencontres doit être un exemple.
Cette année, nous avons eu la satisfaction une fois 
de plus d’aligner deux équipes séniors ce qui, par 
les temps qui courent, n’est pas permis à tout le 
monde, et pour certaines rencontres deux feuilles 
de match complètes (deux fois 22 joueurs). 
La fin de saison aurait méritée d’être plus belle, mais 
nous avons chuté contre les champions d’Occitanie 
chez eux après une rencontre très disputée. Ce jour 
là, la déception était immense pour tous, mais elle 
n’entamera pas notre détermination à repartir au 
combat pour continuer à honorer ce maillot.
Merci encore pour votre implication tout au long de 
l’année, lors des entrainements, des matchs et lors 
de nos manifestations. 
Merci aussi à notre arbitre du club Hugo Montégut, 
pour accompagner les entraineurs et les joueurs 
lors des entrainements dirigés.

Presentation du club
 - Président : Bernard Badet
 - T résoriére : Chantal Lespessailles
 - Secrétaire : Manue Meoule
 - Responsable école de rugby :  Clément Badet
 - Membres du bureau : Thierry Dulong, Jean-Luc Dulong,
Angel Herrero, Francis Poudenx, Bertrand Roques, Jean 
Michel Desperiez, Michel Dubos, Eric Dulong, Thierry 
Ducout,Xavier Duhalde,Mathieu Duvignac 
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L  
'amicale des joueurs de l'ELO change de 
nom lors de l'exercice 23/24, pour le nom 
les P'ELO ( les potes de l'ELO ).
Notre association est composée de tous 
les joueurs de l'équipe seniors de rugby.

               La buvette du marché des producteurs 
              et l'omelette pascale devient notre petit 
rituel chaque année pour pouvoir apporter de 
la joie et de la bonne humeur dans nos villages. 
L'été dernier nous avons rajouté une animation; 
un trajet en bus pour les ferias de Dax qui sera 
renouvelé cette année. 
En interne nous offrons un repas à tous les 
bénévoles de notre club pour les remercier en 
fin de saison. Cette journée leur est dédiée et les 
rôles s'inversent à hauteur de ce qu'ils méritent.

Les valeurs que nous voulons véhiculer se 
résument au sourire, à la bonne ambiance et à 
l’amitié. Par le biais de la bonne volonté de tous 
les membres nous espérons que le message 
passera lors de nos événements. 

Hâte de vous retrouver autour du terrain ou bien 
lors de nos animations.

Allez l'ELO
 

  

RUGBY
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L
'équipe du comité des fêtes est représentée 
par une quarantaine de bénévoles. Le bureau
de cette année était constitué de Christophe 
Sergent, Romain Bellegarde, Sabrina 
Lanoue, Pierre Badet et Amandine Huguet.

Les réunions trimestrielles ont découlé sur les
animations habituelles de l'association, l'Onesse 
beer fest, le téléthon, la distribution des programmes
et les fêtes de pentecôte. 
Comme on dit "on change pas une équipe qui gagne".
L'Onesse beer fest a été fait avec le traditionnel 
repas choucroute, il y avait également le choix du 
cassoulet et les bières de chez Danthez. Blonde, 
blanche, brune ambrée, IPA. Tous les goûts 
étaient présents pour désaltérer tout le monde. 
Pour le téléthon nous sommes venus accompagner 
les pompiers dans cette journée caritative. Nous 
nous sommes mis au fourneau pour la bonne 
cause.
La traditionnelle distribution des programmes 1 
mois avant les fêtes n'a pas été manqué par les 
membres. Des maisons toujours chaleureuses et 
des sourires pour nous accueillir.
Les membres ont pu exposer le programme, 
échanger, et parfois discuter, trinquer, discuter,
trinquer, discuter ..... encore merci à tout ce 
monde pour votre bienveillance.
Les fêtes 2024 ont été encore une fois un véritable 
succès. Un petit bilan des repas durant ce week 
end : 
• Le vendredi soir 170 personnes pour les cœurs 
de canard accompagnés de frites
• 350 personnes pour le repas organisé par les 
chasseurs
• 230 pour le rugby le samedi soir 
• prêt de 300 pour le dernier soir pour le repas 
spectacle.
Soit un bilan de presque 1000 repas servis dans 
un week end, 70 futs de bières et des milliers de 
sourires. 

Merci à tous les participants, aux associations, 
aux sponsors, à la mairie pour faire de ce week 
end un pur bonheur. 

Venez nous rejoindre si vous voulez rire et faire rire.

"À l’amitié, l’amour, la joie " 

  

ANIMATIONS



19

Les recherches de MEMO continuent : 
Avec des heures, des journées, des mois, des 
consultations d'anciens, d'autres passionnés, 
d'archives, avec des recoupements de sujets 
divers : littérature, archéologie, histoire, 
généalogie, urbanisme, architecture, associations 
diverses, MEMO étoffe ses recherches en ayant 
soin de bien identifier et de garder toutes les 
sources.

Les activités de l'année passée de MEMO : 
Comme lors des années passées, MEMO publie 
en fin de mois sur son site web :
https://memoiresonesse.wixsite.com/my-site-1
un ou deux articles (suivant l'importance de ces 
articles) sur le village.
Vous pouvez trouver le lien ci-dessus et les annonces 
soit sur le site de la commune, soit sur intramuros.
Afin de pérenniser les recherches, MEMO :
• a reconstitué la carte de la commune d'Onesse-
Laharie depuis le premier cadastre de Napoléon 
1er avec ses changements jusqu'à nos jours. Un 
panneau photographique grand format a été 
offert et peut être consulté à la Médiathèque 
d'Onesse-Laharie.
Les Mémoires d'Onesse-Laharie ont réalisé 2 
conférences fort appréciées dans le cadre des 
Amis du Brassenx :
• la première "La Poste de Laharie et les Relais de 
Poste" : leur création en France, le fonctionnement 
des relais de poste, les moyens et leur évolution 
jusqu'à nos jours.
• la deuxième sur l'histoire de Laharie à travers 
les siècles : "Laharie carrefour de l'histoire" et 
ceci depuis les romains.
MEMO publie d'autres articles dans le journal 
annuel des Amis du Brassenx.

 Les activités de MEMO pour l'année à venir :
• Une carte est en cours de réalisation sur 
l'évolution du centre d'Onesse : à l'aide d'une table
rétro éclairée, les superpositions des plans du 
bourg à différentes époques seront possibles.
• La conférence sur la Poste de Laharie et les 
relais de poste va peut-être être organisée dans 
le cadre de la médiathèque d'Onesse-Laharie.
• Plusieurs articles bien avancés, ont cependant 
un peu de mal à être finalisés, faute d'archives 
communales ou départementales et ce malgré 
l'aide des archivistes départementaux.

La volonté de MEMO est de partager ses recherches :
Tous les articles sont publiés sous la responsabilité 
des Mémoires d'Onesse-Laharie.
Les Mémoires d'Onesse-Laharie est propriétaire 
des publications en ce qui concerne les 
reproductions. Cependant, le travail fait est en 
libre consultation pour tous. L'utilisation des 
articles ne peut se faire qu'avec l'autorisation de 
MEMO. 

Apportez vos mémoires pour le 
respect dû à nos anciens, pour notre 

partage entre contemporains et pour la 
transmission à nos descendants. 

 

LES MEMOIRES D'ONESSE-LAHARIE

“L'encre la plus pâle vaut mieux que la meilleure mémoire.”
Proverbe chinois 
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CONTACT 
Président : Gilles Labeyrie - 06 12 64 60  59
Mail : memoiresonesse@gmail.com
Site : https://memoiresonesse.wixsite.com/my-site-1

"La mémoire, ce passé au présent "
François Chalais - journaliste, grand reporter



21

L
es Amis de Christine de Rivoyre ont eu 
la joie de se retrouver pour l’assemblée 
générale le 2 septembre 2023, à Onesse-
Laharie. Certains d’entre eux ont eu le 
plaisir de participer, la semaine suivante, 

au Forum des Associations. 
En préambule de la séance, il a été rendu 
hommage à trois personnalités disparues en 2023 
qui ont compté dans la vie de l’écrivain : Gina 
Lollobrigida, actrice italienne, morte le 16 janvier 
2023 qui a tourné dans le film de Jean Delannoy 
« Les Sultans », adapté du roman de Christine 
de Rivoyre ; Claude Sarraute, journaliste et 
chroniqueuse, morte le 20 juin 2023 qui dans 
les années 1950 a succédé à la romancière au 
grand quotidien « Le Monde » ; Hélène Carrère 
d’Encausse, Secrétaire Perpétuel de l’Académie 
française, morte le 5 août 2023 qui avait soutenu 
avec force la candidature de Christine de Rivoyre 
au fauteuil de Julien Green.
L’association a mené de nombreuses actions en 
2023 dont principalement :
J La publication du Cahier Christine de Rivoyre 
N°4, remis aux adhérents au début de la réunion, 
qui contient, entre autres, la correspondance 
croisée, très émouvante, de la romancière avec 
son amie Madeleine Chapsal, journaliste et 
écrivain. Lecture adaptée et interprétée par deux 
comédiennes, à l’issue de l’assemblée générale ;
J La diffusion de la carte « Sur les pas de Christine 
de Rivoyre » offerte aux adhérents : promenade 
littéraire sur les pas de la romancière dans son 
village d’Onesse-Laharie. Cette carte, illustrée 
par l’artiste anglaise Tonwen Jones et enrichie 
d’extraits des romans de l’écrivain, permet au 
visiteur de découvrir les lieux à travers le regard 
de la femme de lettres et de faire revivre les 
personnages du passé.
Le 5 août 2023, France Culture a rediffusé la 
lecture des « Vaches de la Nuit » nouvelle de la 
romancière, par la comédienne Nicole Courcel. 
L’enregistrement est en ligne sur le site des «Nuits 
de France Culture ». Rappelons qu’en juillet 2022, 

le jeune collectif d’artistes, « Huitmains », a 
illustré le livre « Les Vaches de la Nuit ».
De multiples actions et activités sont prévues en 
2024/2025 :
J La publication du Cahier Christine de Rivoyre 
N°5, fin 2024, dont le thème privilégié sera le cheval ;
J L’organisation du festival littéraire, « Cavalcades 
», le week-end du 7 décembre 2024, date de la 
prochaine assemblée générale ;
J La nouvelle édition du livret « Christine de 
Rivoyre, une histoire landaise » corrigée et dotée de 
l’évocation des héroïnes des romans de l’écrivain. 
Elle sera offerte aux adhérents le jour de l’AG ;
J La réalisation d’une modélisation 3D de la 
maison de la femme de lettres qui permettra de 
visiter la demeure à distance en attendant son 
ouverture au public ; elle sera agrémentée d’une 
vidéo commentant chaque pièce à l’instar d’une 
visite guidée expliquant ainsi l’histoire du lieu. 
Cette vidéo et de nouvelles lectures d’extraits des 
livres de l’écrivain enrichiront le site internet ;
J Le projet d’un week-end à Bordeaux sur les pas 
de Christine de Rivoyre ;
J La réédition des grands romans de Christine de 
Rivoyre, prévue en 2025, à l’initiative des Editions 
Bouquins en partenariat avec les Editions Mollat ;
J La sortie et la réédition en DVD du film « Le 
Petit Matin » réalisé par Jean-Gabriel Albiccoco 
en 1971, pour 2025 ;
J Le guide illustré associé à la carte « Sur les pas 
de Christine de Rivoyre ». Plus développé que la 
carte, il contiendra des informations sur l’histoire 
d’Onesse-Laharie et sera notamment augmenté 
d’une page consacrée à des artistes qui ont 
oeuvré dans le village : l’écrivain et poète Michel 
Ohl, le musicien Claude Duboscq. Un travail avec 
les élèves de l’école primaire et leur professeur 
pourrait être aussi envisagé : la création d’un 
audio-guide mené par les enfants en mémoire de 
l’enfant qu’a été Christine de Rivoyre.

   Bel été à tous !

CULTURE
«Les Landes : mon désert élu »
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Fiche de l’association
Président : Frédéric Maget
Vice-présidente : Sylvaine Nicolaï
170 adhérents environ.
Adhésion en ligne sur le site : amisderivoyre@orange.fr
ou en écrivant au siège social : Les Amis de Christine de Rivoyre
101 rue Las Yaougues – 40110 Onesse-Laharie. 

Cotisations : 
Étudiant : 10€ / Membre actif : 35€ / Couple : 55€
Membre donateur : 60€
Membre bienfaiteur : 100€ et plus
Les dons et cotisations sont défiscalisés à hauteur de 66 %.

CONTACTS
Mail : amisderivoyre@orange.fr
Site internet de références : www.amisderivoyre.fr
Facebook : rivoyre
Instagram : amisderivoyre
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L
es cours de gascon ont débuté courant 
septembre comme chaque année tous les 
jeudis de 18h00 à 20h00 jusqu’au 30 mai. 
Malgré le petit nombre d’adhérents nous 
avons pu continuer à découvrir la culture 

gasconne en devisant autour de textes lus et 
traduits. Les adhérents ont pu se retrouver pour 
un repas convivial le 6 juin à l'Auberge Caule. 
Rendez-vous est pris pour mi septembre pour la 
reprise des cours.
Le mois d’octobre nous a tout de même permis 
d’organiser la traditionnelle serada gascona. Serada 
qui fut complétée par une animation à destination 
des scolaires l’après-midi.
Le spectacle Maxou et le rêve de cornemuse écrit, 
mis en scène et interprété par Yan Cozian avec 
Maryse Sibé fut apprécié par les enfants des classes 
élémentaires et la classe bilingue de Morcenx.
Une initiative suggérée par les élus de la commission 
associations qui ne demande qu’à être renouvelée.

Bohas Orchestra a assuré la serada gascona. C’est 
un orchestre composé de cornemuses landaises, de 
hautbois traditionnels, de percussions et de voix. Le 
groupe propose une musique festive, très originale, 
puisée dans le répertoire traditionnel et populaire 
du Sud-Ouest.
Ils ont commencé par animer l’apéritif. Ce fut suivi 
par un repas entrecoupé de chants et de morceaux 
traditionnels et cela se termina par un concert de 
grande qualité. Dommage que peu de personnes 
aient pu profiter de ce moment convivial. Nul besoin 
de parler gascon pour apprécier le dynamisme et le 
professionnalisme du groupe de Yan Cozian !
Avisatz ! Jornada gascona lo divès lo 4 de octobre… 

Le bureau est en train de finaliser le programme qui 
s’adressera à nouveau aux écoles et travaillera en 
partenariat avec la médiathèque. En soirée le groupe 
Dus au casau revisitera des mélodies empruntées au 
patrimoine traditionnel et nous invitera à la danse.

Pour tous renseignements sur les cours qui 
débuteront mi septembre vous pouvez contacter 
les membres du bureau ou venir nous rencontrer 
au forum des associations.
Tà la rentrada de seteme que podetz nos viéner 
véder un dijaus ser. Obritz la pòrta e entratz !

Bureau :
Président: 
Dominique COMMET - 06 83 26 10 89
Trésorière: 
Marie-Andrée LIMOUZI - 06 82 27 29 67
Secrétaire : 
Jean-Louis SENTUC - 06 81 90 05 91
Cotisation annuelle : 25€

 

CULTURE - OCCITAN
Gascon a Aunessa

Nat besonh de parlar 
entà apreciar !
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Cette année nous avons organisé 3 sessions PSC1 :
• une session PSC1 pour les 4 élèves de CM2 tous les 
mardis et vendredis entre 16h05 et 16h50 de janvier 
à février 2024.
• une session PSC1 au centre de secours le lundi 15 
avril 2024 : 9 participants.
• une session PSC1 au centre de secours le samedi 27 
Avril 2024 : 7 participants.
• une journée secourisme avec l’association Soleil 
d’Automne le mardi 27 février 2024 à la salle des fêtes.
Les remises de diplômes ont eu lieu au centre de secours :
• Le 5 janvier 2024 : remise des diplômes 2023
(16 diplômes + 7 CM2).
• Le 6 juillet 2024 : remise des diplômes 2024
(16 diplômes + 4 CM2). 
Nous organisons des formations secourisme PSC1 

Si vous souhaitez apprendre à alerter, protéger, 
pratiquer des gestes de premiers secours, manipuler 

un défibrillateur, n’hésitez pas à contacter :
Sylvain Marsan au 05.58.04.32.03

ou Dominique Sanguina au 06.70.10.60.20

Le téléthon s’est déroulé le samedi 9 décembre 2023 
au stade de notre village.
Au programme :
• le relais à vélo organisé par les pompiers du secteur 
(Rion, Saint-Julien, Pontenx, Mimizan, Mézos, Lit, 
Lesperon et Onesse) avec un passage au stade 
d’Onesse à 9h45.
• la visite des camions pompiers et deux défis 
pompiers au stade d’Onesse (déroulage de tuyau et 
lancement de commande).
Un grand merci à toutes les associations et à notre 
municipalité qui ont participé à la bonne organisation de 
cette journée. 2100€ ont été récoltés lors de cette journée.
Le père Noël nous a rendu visite le 16 décembre 2023. 
Nous l’avons accueilli, pour la première fois au foyer. 
Sur sa belle mobylette jaune et bleue accompagné de 
son lutin et sa hotte bien remplie. 
Moment de convivialité agréable et chaleureux. 
Petits et grands ont pu embrasser notre père Noël 
et récupérer leurs cadeaux : des parapluies pour 
les anciens, des sacs Dimatex pour les actifs, des 
bons d’achats…. Quelques planches de charcuterie, 
du tournedos accompagné d’un gratin et les 
traditionnelles bûches de Noël étaient au menu.
Les plus beaux pulls de la soirée ont été récompensés. 
Stéphane sort vainqueur avec le pull à boules, devant 
Rémy et son pyja-pull ainsi que Margaux.

Nous sommes passés au mois de décembre dans tous 
les foyers Onessois présenter notre calendrier 2024 
élaboré avec l’Union Départementale des Sapeurs 
Pompiers des Landes. Un grand remerciement pour 
l’accueil chaleureux des habitants du village.
Du 30 mars au 1er avril, nous sommes partis en voyage 
au Parc Asterix.
Au programme : 
• visite en bus de la ville de Paris le 30 mars.
• attractions sur le parc le 31 mars et le 1er avril
Le 17 et le 24 mai, les enfants de l’école élémentaire 
ont réalisé un parcours les yeux bandés avec une 
ligne guide afin de faire une reconnaissance dans 
la remise pour trouver une victime et les tests 
pompiers. Les élèves de l’école maternelle ont réalisé 
un parcours pompiers le 31 mai 2024.
Le 14 juin 2024 dans le cadre de la journée « découvrir 
la forêt » organisée par l’école élémentaire sur l’airial de 
Menaout, nous avons mis en place un atelier sur l'histoire 
de la lutte contre les feux de forêt, en présentant 
l'évolution des méthodes d'attaque, du matériel et des 
EPI. Journée fortement appréciée par les enfants.
L’amicale a participé à la course de brouettes le 
samedi des fêtes de notre village.
Tous les lundis soir nous pratiquons du sport au 
centre de secours. Les séances sont préparées et 
animées par notre coach Julien.

SERVICES
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A
u titre de cette saison 2023/2024 l’ACCA 
était forte de 126 membres dont 93 
sociétaires de droit et 33 de sociétaires 
extérieurs. Nous participons pleinement 
à la vie de notre village.

Bureau :
Président : Sébastien MENAUT
Vice-président : Bernard LABORDE
Trésorier : Julien FOURNIE
Trésorier adjoint : Thierry HUGUET
Secrétaire : FOURNIE Benjamin
Secrétaire adjointe : Patricia LARRAN

l'aCCA en chiffre
Cette saison entre Battues et approche ou affût  
Il a été pris :
J 118 sangliers en battues, affût/approche et 
chasse à courre
J  7 cerfs et 7 biches en battues,
J 26 chevreuils en battues, (32 en tir d’été). 
J  6 renards en battues/tir de rencontre.

Nous avons, pour la saison 2023/2024, effectué 101 
battues, contre 102 la saison précédente.
Cette année, pour les Cervidés, la Fédération, 
après la réunion de concertation, nous a attribué 
18 bagues + 4 en pot commun.

FIELD TRIAL
Le 15ème FIELD TRIAL du Mardi 10 au Samedi 14 
Octobre 2023 inclus.

Au titre du Field 2023, 310 chiens ont concouru sur 
notre ACCA, 429 FAISANS ont été posés au cours 
de ces 5 journées. Compte-tenu des températures 
et de la sécheresse, seulement 46 faisans ont été 
prélevés.
Les bénévoles ont consacré 57 journées sur le 
terrain lors de ce FIELD. Gérard, Alain, Jean-Michel 
et Stéphane ROBIN d’Ygos ont participé aux 
nombreuses réunions préparatoires dans le cadre 

du CUSCA des Landes dont ils sont membres.
Nous remercions l’EARL LA VIE pour la mise à 
disposition de terrains, au titre des barrages. Merci 
aux membres de l’ACCA pour leurs temps passés 
et merci aux organisateurs, ils se reconnaîtront.
Bien sûr, nous comptons sur vous pour réussir le 
FIELD 2024 du dimanche 13 au mardi 15 octobre 
inclus... 
À noter sur vos Agendas.
Nous accueillerons l’Association Nationale des 
«DIANES» association nationale qui regroupe les 
femmes qui chassent au fusil, à l’arc, au déterrage, 
à courre.
Si « l’épicentre » de leur AG sera à PARENTIS EN 
BORN, le 12 octobre notre ACCA les accueillera, 
en nombre, pour partager en toute convivialité et 
sociabilité une battue au cerf, sangliers et renard.
À ce titre notre ACCA compte elle-même 6 
chasseresses dont une au sein du Conseil 
d’Administration et une vient d’intégrer le groupe 
des conseillers techniques. Leur approche et 
vision de notre activité/bénévolat sont un plus 
pour toutes nos activités.
Infos particulières : lors de la validation annuelle 
de son permis de chasse auprès de la fédération 
départementale de chasse, chaque chasseur, au 
titre de l’éco-contribution verse 5€ pour financer 
les actions de sauvegarde de la faune et de la flore 
comme les vaches marines, la plantation de haies 
ou le centre PALOUME de POUYDESSEAUX.

Les chasseresses et les chasseurs, membres de 
droit et  annuel de l'ACCA d'ONESSE-LAHARIE 
vous souhaitent à toutes et à tous, petits et grands, 
une excellente santé et une bonne rentrée 2024.

    Adishatz

 

ASSOCIATION DE CHASSE COMMUNALE AGRÉÉE
D'ONESSE-LAHARIE
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Tarif des cartes de Membres saison 2024/2025

CATÉGORIES 

Propriétaires chasseurs apporteurs de terrain  
et les Membres de leur famille 1er degré
Membres Domiciliés et résidents 
Membres Domiciliés et résidents 1er permis
Membres Annuels à l’année 
Membres Annuels mais Parents au 1er degré 
de membres Domiciliés et résidents.
Membres Annuels pour Services rendus à l’ACCA
Contribution au plan de chasse de tous les Membres 
Chasseurs  Annuels Battue Grand Gibier
Chasseurs en palombière ou alouettes filet/pantes 

COTISATION
en euros

1 base  - 36€

1 base - 36€
0 base - gratuit
3 bases - 108€

1 base - 36€

1 base - 36€
15 €
60 €
50 €

Cotisations DONT 
contribution

plan chasse (mémoire)

51€

51€
15€
123€

51€

51€
0€

60€
50€

DeGaTS NUISIBLES-RAVAGEURS
Vous pouvez déclarer auprès de la FDGDON Landes des dégâts causés par les nuisibles et ravageurs sur 
votre exploitations et volière personnelle, afin de revendiquer collectivement des méthodes de régulation 
légales pour les espèces en cause.
ci-dessous le lien pour accéder aux diverses déclarations.

HTTPS://LANDES.CHAMBRE-AGRICULTURE.FR/GESTION-DE-LENTREPRISE/DECLARATIONS-ET-DE-
MARCHES/DEGATS-NUISIBLES-RAVAGEURS-FDGDON/
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CHANT

"La partition est une chose, le chant en est une 
autre. Ce qu'il faut, c'est avoir la musique en tête 
et la chanter avec le corps." 
Luciano Pavarotti - Artiste, Chanteur, Musicien (1935 - 2007) 

Les prestations de
notre Ensemble Vocal
Le travail fait avec Monique nous permet de nous 
améliorer lors de chaque concert.
La saison 2023–2024 en est la preuve : huit concerts 
produits seuls ou avec d'autres groupes vocaux.
Notre saison a commencé en octobre 2023 à la 
chapelle de Bouricos à Pontenx-les-Forges, puis 
Taller en novembre avec la chorale AmiChant de 
Castets. 
Début 2024 en février, une très bonne affluence 
nous attendait au concert produit à l'église de 
Morcenx-la-Nouvelle. En mars, nous chantions 
à Narosse avec Cantissimo de Herm. L'ensemble 
SolMiDouze de Mont de Marsan nous a invités en 
avril. 
Toujours en avril dans le cadre d'une collecte pour 
la recherche sur le cancer, nous avons partagé la 
scène avec AmiChant de Castets et Cantissimo de 
Herm. Le docteur Philippe Remouzon, Président 
du Comité Départemental de la Ligue Contre le 
Cancer,  est venu se joindre aux chœurs pour 
un chant commun sur le Va Pensiero de Verdi. 
Il  nous a adressé un chaleureux courrier de 
remerciement.
Notre production de printemps à l'église d'Onesse 
s'est faite le jour de l'Ascension.
Notre  saison culturelle s'est achevée à Lit-et-Mixe,
à l'invitation de l'Association des "Voix du Marensin".  
Pour nous, ce concert est une référence.
Tous ces résultats sont très encourageants pour 
l'Ensemble Vocal.
D'autres faits importants ont marqué notre saison : 
J En novembre 2023, Alexandre Herviant, ancien 
Chef des Chœurs de l'Opéra de Tours et 
aujourd'hui professeur de chant au Conservatoire 

à Rayonnement Régional d'Angers, est venu nous 
accompagner sur une journée de technique vocale. 
Sa pédagogie, très appréciée des choristes, nous 
encourage à renouveler cette rencontre.
J Lucia,  soprano, nous a rejoints avec un talent 
supplémentaire : elle est pianiste. Elle n'a jamais 
accompagné des chanteurs mais elle y travaille 
avec succès. Elle s'est très bien intégrée au groupe.
J Les sopranos et altos ont étrenné leur nouvelle 
tenue de scène.
J L'ensemble EVOL a acquis un éclairage de scène 
pour mettre en valeur nos prestations.
J Nous sommes reconnus d'utilité publique et, 
déjà, quelques donateurs nous ont permis de 
financer une partie des 2 points précédents.
J Dans le cadre culturel  de notre Assemblée 
Générale, l'Ensemble Archetrio est venu nous 
présenter "Le violon dans tous ses états".

Pour  la saison à venir, plusieurs projets :
J Un concert est prévu le 13 octobre dans 
l'excellente acoustique de la Chapelle de Bouricos 
de Pontenx.
J Nous allons organiser un concert à l'EHPAD en 
octobre et sommes en train de prendre date.
J L'ensemble vocal souhaite instituer un concert 
d'automne à Onesse en complément de celui de  
printemps.
J Pour notre représentation de printemps, qui 
aura lieu le 16 février, nous inviterons l'ensemble 
SolMiDouze de Mont-de-Marsan pour un concert 
partagé.
J Plusieurs autres projets de concert : chapelle 
thermale de Dax avec ses décors rococos 
magnifiques et sa bonne acoustique, un échange 
mais cette fois  vocal avec les Voix du Marensin…
et des projets plein les partitions.
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EVOL recrute toujours :
Pour équilibrer les pupitres, quelques choristes 
seraient bienvenus  au niveau de tous les pupitres, 
avec une priorité pour les tessitures alto et basse.

Pour nous rejoindre, 
nul besoin de connaître musique ou solfège.

Venez essayer et partager nos plaisirs, 
ils deviendront vôtres. 

TOUT LE MONDE EST BIENVENU

Contacts & 
informations
Président : Gilles Labeyrie
Trésorière : Marie-Chantal Mary Sida
Secrétaire : Pierre Marie
Direction musicale : Monique Gracie

Mail : ensemblevocalevol@gmail.com
Téléphone : 06 12 64 60 59
Nous retrouver sur notre site web : 
https://ensemblevocalevol.wixsite.com/evol

Cotisation annuelle individuelle : 
40€/personne  –  couples : 30€/personne
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1er semestre 
J 08 février : assemblée générale suivie d’un repas 
spectacle au Mirage à Mézos. Spectacle que toutes 
les personnes présentes ont bien apprécié.
J 27 février : journée de présentation des gestes 
qui sauvent animé par Sylvain Marsan suivi d’un 
repas froid offert par Soleil d’Automne
J 08 mars et pendant 8 semaines atelier yoga du 
rire. Nous avons appris que le rire pouvait faire 
partie de chaque instant et modifier notre façon de 
prendre la vie.
J 04 avril : voyage à Bayonne, visite de l’Hermione 
suivie d’un repas en Espagne
J 16 avril : journée animation avec les enfants 
du centre aéré. Tout s’est très bien passé et nous 
avons terminé la journée par  un gouter qui avait 
été fait par les enfants avec l’aide des assistantes et 
bénévoles de soleil d’automne et où tout le monde 
s’est bien régalé !
J 16 mai : repas asperges 
J 23 mai : conférence sur le bien vieillir ouverte 
à tous et où nous avons découvert une façon de 
confectionner de bons repas équilibrés.

Previsions pour le
2eme semestre
J Juin : pique nique prévu mais reporté à cause 
du mauvais temps ! il sera reporté normalement en 
septembre.
J 04 juillet : buffet froid d’été
J 05 septembre : journée en Bas Armagnac avec  
arrêt pour le déjeuner à Créon d’Armagnac suivi de 
la visite de l’Ecomusée du Paysan gascon à Toujouse.
J 07 septembre : forum des associations 

J 24 octobre : buffet froid d’automne
J 14 novembre : Conférence sur les sucres
avantages et inconvénients.
J Novembre : préparation des décos pour les tables 
et cadeaux de fin d’année
J Décembre : participation au marché de Noel
J 05 décembre : Repas de fin d’année avec animation.

Les ateliers : gymnastique, couture, aquarelle, 
marche et l’informatique continuent tout au long 
de l’année sauf juillet et aout.

La pétanque continue comme d’habitude suivant 
le temps ! Tant qu’aux jeux de société ils ne 
fonctionneront pas exceptionnellement au mois 
d’août en raison des vacances.

Nombre d’adhérents : 78

Cotisation : 15 €

Nous remercions tous nos adhérents de participer 
activement à toutes nos animations et de permettre 
à l’association de vivre.

EQUIPE/CONTACT
Présidente : Anne Marie Mirande - 06 86 68 14 78
Secrétaire : Raymonde Niaud - 06 73 35 22 89
Trésorier : Vincent Berdoulet - 06 38 73 21 06

Mail : soleildautomne40@gmail.com
Site : soleil-dautomne-1.jimdosite.com 

 

SÉNIORS
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ACCA chasse
Sébastien Menaut

06 81 57 74 81
sebastienmenaut@wanadoo.fr

AIGA VIVA
apprentissage de

la langue gasconne
Dominique Commet

06 83 26 10 89
cie.ckc@gmail.com

AMICALE DES
SAPEURS-POMPIERS

Rémy Limouzi
06 84 48 68 22

amicalepompiers.onesse@gmail.com

COMITÉ DES FÊTES
Christophe Sergent

06 07 72 16 41
comitesfetesonesse@gmail.com

COOPERATIVE
SCOLAIRE

des écoles publiques
Sylvain Marsan
05 58 07 30 63

marsan.sylvain@orange.fr

ELO rugby
Bernard Badet
06 73 40 82 51

capbadet@gmail.com

EVOL
pratique du chant choral

Gilles Labeyrie
06 12 64 60 59

ensemblevocalevol@gmail.com

FOEP
foyer onessois d'éducation populaire

Marie-Louise Martin
06 84 17 92 97

foep40@yahoo.com

JUDO CLUB ONESSOIS
Jean-Jacques Juaneda

06 77 97 23 19
judoclub.onessois@free.fr

LES AMIS DE CHRISTINE
DE RIVOYRE
Frédéric Maget
06 08 95 03 39

amisderivoyre@orange.fr

LEROC tennis
Laëtitia Lacoste
06 75 30 35 37

roconesse@gmail.com

MEMO
Gilles Labeyrie
06 12 64 60 59

memoiresonesse@gmail.com

OLAPE
association des parents d'élèves

olape40110@gmail.com    

PÊCHE
Laëtitia Laborde
06 34 47 68 59

laetitia_40@hotmail.fr    

SOLEIL D'AUTOMNE
club du 3ème âge
Anne-Marie Mirande

06 86 68 14 78
soleildautomne40@gmail.com

Membres de la Commission Associations :
François Chivracq - Christel Patay - Valérie Huguet - Frédéric Pradère
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